

## 12 Sports

Football/Coupe du Gabon 2015 - Après les huitièmes de finale  
Du beau monde à l'appel des quarts de finale

JNE

Libreville/Gabon

**Le temps des grandes batailles est arrivé. Les huit derniers prétendants à la consécration suprême entament les 7 et 8 juillet les quarts de finale de la Coupe du Gabon 2015. CF Mounana, le tenant de la couronne, joue contre AS Mangasport, AS Pélican et Stade Migovéen reçoivent respectivement AFJ et Mougoutsi FC, tandis qu'Akanda FC va se frotter à l'AJA.**



Photo : Arfide Mousavou B

CF Mounana contre...



Photo : Jean Paulin Allogo

... Mangasport. C'est du lourd, du très lourd.

**CINQ** clubs du National-Foot (AS Pélican, Stade Migovéen, Mangasport, Akanda FC et CF Mounana) et trois du National-Foot 2 (AFJ, AJA et Mougoutsi FC) s'apprêtent à jouer les quarts de finale de la Coupe du Gabon 2015 après leur succès en huitièmes de finale de l'épreuve.

Si les uns ont vaincu sans coup férir, leurs adversaires ayant déclaré forfait ; en revanche, les autres ont bataillé dur pour se frayer une place dans le top 8, à en juger par les scores serrés enregistrés au cours des différentes confrontations. Dans le football moderne, il n'y a plus d'avantage à jouer à domicile, à l'extérieur ou ailleurs car les bonnes équipes savent s'adapter n'importe où. Et pourtant, au sortir des huitièmes de finale de cette Coupe du Gabon 2015, une leçon s'impose : jouer à domicile a été un facteur supplémentaire de motivation (soutien du public, connaissance des installations, etc) pour les équipes qui recevaient puisque presque toutes se sont qualifiées. Il n'y a, en effet, que Missile FC qui a



Photo : Jean-Paulin Allogo

Stade Migovéen et...



Photo : Jean Paulin Allogo

... AS Pélican: gare à la chute !

mordu la poussière à domicile. C'est d'ailleurs l'unique grande surprise des huitièmes de finale: l'un des ténors du football national, malgré son expérience avérée, a été corrigé par un adversaire de la division inférieure...

**DES SURPRISES ET DES CONFIRMATIONS.**

Le ménage étant fait, la compétition va maintenant entrer dans le dur, les quarts de finale marquant le début des choses vraiment sérieuses. Que dire, par exemple, de la rencontre qui va opposer CF Mounana, le détenteur du trophée et actuel dauphin du National-Foot 2014-2015, à Mangasport, le



Photo : J.F. MAROLA

Akanda FC part favori mais attention à l'obstacle.

champion du Gabon en titre et actuel leader du National-Foot 2014-2015. C'est tout simplement du lourd, du très lourd. Ça aurait pu être une belle fi-

nale. L'ambiance est quasi assurée, d'autant plus que la rivalité locale née entre les deux clubs promet un football au sommet. Si CF Mounana/Manga-

sport constitue la tête d'affiche des quarts de finale, les autres rencontres au programme ne manquent pas d'intérêt même si elles paraissent déséquilibrées sur le papier. Ainsi, Akanda FC est opposé à l'AJA. En perte de vitesse en Championnat, le club de Frédéric Gassita repose désormais ses espoirs sur la Coupe du Gabon pour sauver sa saison et, en cas de succès, jouer la Coupe de la Confédération africaine l'année prochaine. Il devra cependant se méfier d'un adversaire qui a fait passer à la trappe Missile FC, en huitièmes de finale, et qui aura à cœur de faire taire les pronostics.

**DU LOURD.** De même, les deux clubs de Lambaréné, AS Pélican et Stade Migovéen, même s'ils bénéficient de l'avantage du terrain et donc du public, devront faire attention à AFJ et Mougoutsi FC, deux équipes ambitieuses qui ne se retrouvent pas par hasard dans le top 8 mais par la force de leur travail. Un match n'est jamais gagné d'avance. Dans tous les cas, les équipes encore en lice, pour se frayer une place au soleil, vont devoir aborder cette étape importante de la compétition avec énormément de confiance, d'ambition et de détermination.

**Les résultats des huitièmes de finale**

AS Pélican/ USAM : 3-0 (USAM perd par forfait)  
Stade Migovéen/ Olympique Mandji : 0-0 (3-0 aux tirs au but)  
AFJ/ AS Mitzi : 1-0  
CF Mounana/ Nguen'Asuku : 1-0  
Akanda FC/ CMS : 2-1  
AS Mangasport/ Ballon d'Or : 3-0 (Ballon d'Or perd par forfait)  
Missile FC/ AJA : 1-2  
Mougoutsi FC/FC 109 : 3-0 (FC 109 perd par forfait)

**Les combinaisons des quarts de finale**

AS Pélican/AFJ: mercredi 8 juillet 2015 à 14 heures au stade Jean Nkoumou  
Stade Migovéen/Mougoutsi FC: mercredi 8 juillet 2015 à 16 heures au stade Jean Nkoumou  
Akanda FC/AJA: mardi 7 juillet 2015 à 15H30 au stade Monedan  
CF Mounana/AS Mangasport: mercredi 8 juillet 2015 à 15H30 au stade Monedan

**Droit au but****Quid du statut des clubs ?**

**LE** dernier forum sur le Sport qui s'est tenu du 24 au 26 juin 2015, nous aura laissés sur notre faim. Nous pensions à une réflexion approfondie sur les maux qui minent la pratique du Sport chez nous. Et qui découragent aussi bien les mécènes que les pratiquants et les supporters. Hélas, ce sera sans doute pour une autre fois ... En fait de forum, il s'est agi plutôt pour les experts d'apporter des amendements au projet de loi du gouvernement à travers son ministère des Sports. Cette loi en gestation devrait, selon ses concepteurs, coller à l'évolution du sport moderne. Il remplacera de facto le décret 602 du 30 juillet 1969, et comblera nécessairement un vide juridique. Il va aussi, selon les experts issus de toutes les fédé-

rations sportives de notre pays, « permettre de consacrer de manière législative le professionnalisme au Gabon. » C'est ce petit bout de phrase qui fait tiquer. En effet, cela fait deux bonnes saisons qu'on a instauré au Gabon le professionnalisme au championnat national de football de première et deuxième divisions. Ce qui veut dire, en clair, qu'on a lancé cette compétition sans base juridique. On a donc mis la charrue devant les bœufs ! A l'évidence, le National-Foot se joue dans une sorte d'illégalité. Et comme il n'est jamais trop tard pour mieux faire, on espère que la loi ne traînera pas dans le circuit... L'objectif clairement visé par le ministère des Sports est donc d'asseoir une base juridique dans la pratique du Sport. Mais

il ne doit pas s'arrêter en si bon chemin. Car, il va falloir également s'attaquer au statut des clubs de première et deuxième divisions. Il n'est pas normal, et c'est même une aberration, que les clubs gabonais, qui ont un statut d'amateur, disputent le championnat professionnel. C'est un chantier très difficile. Alfred Mabika Mouyama en sait quelque chose. L'ancien ministre des Sports avait voulu transformer les clubs en sociétés anonymes. Mais ces derniers, coiffés de gros bonnets, avaient opposé une résistance telle, qu'ils ont réussi à avoir sa tête. Il a été viré, alors qu'il abattait déjà un bon travail... L'histoire lui donne raison aujourd'hui, au regard de la nécessité de transformer le statut des clubs...

On peut d'ailleurs se demander pourquoi les responsables de clubs freinent-ils souvent des quatre fers lorsqu'il s'agit de changer le statut des clubs. Il y a, à notre avis, deux raisons à cela. La première, c'est qu'en passant de statut de club amateur en société anonyme, avec des actionnaires et un conseil d'administration, ils perdent le contrôle de leur équipe. Or, et c'est la seconde raison, ils ne se contentent pas d'entretenir leur club pour jouer uniquement au football. Certains s'en servent aussi à des fins politiques, géopolitiques ou même d'hégémonie provinciale. Que pensez-vous quand en 2004, par exemple, un club de D1 est allé jusqu'à demander ouvertement à un candidat de se présenter à l'élection présidentielle ? C'est

que chez nous, on tente de domestiquer le football à des fins politiques...

Nous terminons en disant que si on a décidé de mettre en place un cadre juridique pour la pratique du Sport dans notre pays, eh bien, qu'on le fasse, sans oublier d'autres aspects, comme par exemple le statut des clubs. À partir de là, on peut avoir des actionnaires et des sponsors. Le but visé ici est que chaque club ait un matelas financier propre et soit capable de s'autofinancer.

Au moment où le National-Foot est bloqué, faute de financement de l'État, il est important de comprendre que la voie de la fonctionnarisation de notre football est une voie en cul-de-sac.

Par J. NGOM'ANGO